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在低年級的時候就有聽說過北榮的實習訓練非常扎實，讓我很早就決定想來

北榮實習，除了維持好成績以外，也提早開始準備需要的志工時數，最後很開心

有機會來北榮訓練自己、挑戰自己，經過這兩個多月的實習真的進步很多。 

實習依照規定分成膳管、社區、臨床三個部分，第一個月是在膳管科實習，

大部分的時間在規模非常龐大的病患廚房學習，由於醫院的供餐量非常多，在採

購、庫房管理、菜單開立、成本管控、人員配置及管理等各個工作都有充分的學

習，很特別的是老師們的分工很細，因此在細節上學習到很多內容，除此之外，

老師們也很關心大家的學習，幾乎每天都會花很多時間和我們討論學到的東西，

讓同學們彼此學習。讓我印象深刻的還有督餐以及管灌配方的學習，督餐的時候

有各種疾病禁忌、飲食禁忌甚至還有客製化服務，一開始雖然跟不上，透過每次

的學習，最後可以看到餐卡腦中就有餐點的樣子。除了學習大量製備攪打配方，

也試喝了市面上好幾款的商業配方，並且記錄下每個人的喜好程度，增加對商業

配方的熟悉程度，學習完食材到出餐後，也到各個病房進行餐點的滿意度調查，

直接與病患接觸了解對於餐點的想法，畢竟營養的餐點還是要願意吃才有用。 

第二個月進入臨床科實習，透過 SGA的練習讓我學習到如何評估病人的營養

狀態，篩檢出有營養風險的病人，在各個門診實習，學習每位老師不同的門診風

格以及病患可能會有的問題和困難並且在指引下給出有效的建議，在整個過程中

思考如果是自己在看診會如何進行處置。每週老師們的個案以及新知分享，除了

增廣自己的知識以及學習，也在每週自己的個案報告準備上更有想法，在準備個

案時和臨床老師學習如何下營養診斷以及討論病人的處置，將自己在學校所學的

實際套用在病人身上，在報告的時候也可以了解同學、資深營養師、主任的想法

以及不同的邏輯思考，最後進行 OSCE 評估自己的問飲食史、衛教的能力，並且

找到自己的問題再加以學習。 

我覺得在每一次個案報告都學習到很多，除了熟悉各種疾病及營養處置外，

每個疾病、每個病人都是獨特的，因此會去思考是否有更好的營養介入，或是自

己有沒有遺漏什麼訊息，並且增加自己找尋文獻的能力，讓自己的思考更全面。 

社區的實習是透過課程學習如何撰寫出一個教案，並且用教案製作一份衛教

影片，將影片撥放於門診外，觀察民眾的反應，因此內容的複雜程度、如何吸引

民眾相當重要，除此之外也有跟著社區營養師到據點進行實習，瞭解到社區營養

師在據點的工作內容、衛教方式等等。 

實習中我覺得積極以及問問題相當重要，積極的觀察、積極的學習、積極的

幫忙可以學習到很多額外的東西，再來是不要害怕問問題，學生階段有很多問問

題的機會，用自己找過的資料和老師們討論都是非常難得的機會。 

實習的時間真的過得非常快，每天都過得相當充實，透過實習瞭解到營養師

大致上的工作內容，讓我瞭解到營養師的重要性以及這份工作的價值，除了專業



知識的學習以外，我覺得學習到很多邏輯思考的能力、學習如何完整地去思考事

情，很開心認識不同學校的同學，每位同學都有不同的優缺點，學習彼此的優點

一起進步，也可以知道自己還有哪裡可以更進步，最後也很謝謝老師們在繁忙的

工作中花非常多的時間教導我們，每一位老師都非常厲害，希望自己未來也可以

成為厲害的營養師，造福更多的人群。 


